



José Carrillo en la rueda de prensa del pasado lunes para anunciar el parón de las elecciones

DE SAN BERNARDO

«Sea usted más humilde y resuelva los problemas de la Universidad»

► El Consejo de la UCM censura a Carrillo por el bloqueo de las elecciones al Rectorado

M. ISABEL SERRANO
 MADRID

El Consejo de Gobierno de la Universidad Complutense (UCM), que ayer se convocó de urgencia, no fue nada cómodo para el rector. José Carrillo tuvo que aguantar las críticas del profesorado y del personal de administración y servicios (PAS) por el bloqueo de las elecciones al Rectorado. «Le ruego que resuelva los problemas de la Universidad», le inquirió uno de

los docentes. «Sea más humilde y pida ayuda si es hay, como usted cree, un ataque a la autonomía universitaria», le dijo el catedrático Carlos Andradás, uno de los precandidatos a disputarle el Rectorado a Carrillo.

El rector empezó el Consejo de Gobierno expresando su «confianza» en que el Tribunal Superior de Justicia de Madrid (TSJM) se pronuncie «rápido» sobre el recurso y la petición de «medidas cautelarisimas» contra el acuerdo de la Comunidad de Madrid que desestima la modificación parcial de los estatutos de la UCM y, por lo tanto, bloquea los comicios rectorales. Desde el TSJM indican que la resolución del Alto tribunal se produciría hoy.

El Gobierno regional ha actuado así porque la legislación —orgánica— de

Universidades obliga a una reforma completa de los estatutos de todas las universidades. A Carrillo, su claustro le dijo «no» en mayo de 2014. Siete meses después, y con los plazos electorales apretando, presenta a su mismo claustro una modificación parcial que, esta vez, sí sale adelante.

La Comunidad de Madrid lo que argumenta es que el cambio ha de ser completo, como indica la ley. La Complutense es la única de las instituciones superiores públicas de Madrid que no ha adaptado sus estatutos. El rector Berzosa y ahora Carrillo han tenido ocho años para hacerlo. De hecho, los comicios —abril 2011— al Rectorado se hicieron con unos estatutos, los teóricamente vigentes, que no se habían reformado.

En el Consejo de Gobierno de ayer, a Carrillo le acusaron de «haber hecho un uso estrictamente personal de su cargo» y de no haber informado «en tiempo y forma» sobre los problemas con los estatutos.

El rector arremetió contra un escrito conjunto firmado el lunes por los cuatro precandidatos —los profesores Andradás, Morán, Calduch y López— para exigirle mayor transparencia. Carrillo a Andradás ayer, en el Consejo: «Al decir que el rector actuó mal, está dando la razón a la Comunidad de Madrid». Contestación de Andradás: «Usted confunde las críticas a su figura con las críticas a la institución». Por parte del PAS, José Luis Urosa también se empleó a fondo contra Carrillo. «Todo en usted es unilateral: la reforma parcial de los estatutos, la decisión de recurrir al TSJM... Todo», le dijo.